

DYCKMANS (*Léon-Paul-Joseph*), Commis de 1^{re} classe (Schaerbeek, 3.4.1876-Muene-Dinga, 21.10.1899). Fils de Joseph et de Teusch, Hélène.

Il poursuit ses études d'humanités jusqu'à la 3^e et s'engage alors au 11^e régiment de ligne, comme volontaire, le 1^{er} septembre 1892. Il est nommé sergent le 1^{er} septembre 1895. Deux ans plus tard, il quitte l'armée pour souscrire un engagement de trois ans au service de l'É.I.C. Il est admis en qualité de commis de 2^e classe et s'embarque à destination de l'Afrique le 6 septembre 1897. Arrivé à Boma le 27, il est affecté aux services de la direction de l'Intendance. L'année suivante, au mois de décembre, il est désigné pour le district de Matadi où il est promu commis de 1^{re} classe. Rentré malade à Boma le 19 février 1899, il va faire une cure de repos à Banana et, sa santé rétablie, est envoyé dans le district du Kwango. Attaché d'abord au poste de Tumba-Mani, il se rend, le 10 août, à Popokabaka d'où il est envoyé comme adjoint au poste de Dinga. Dans un accès de fièvre, il se donne la mort à Muene-Dinga.

21 mars 1951.
A. Lacroix.

Registre matricule n° 2142. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation, 1876-1908*, Ligue du Souvenir Congolais, Brux., 1932, p. 258.